

## Ouvrage reçu

Nous venons de recevoir une importante étude sur *Le Baron de Lahontan*, par M. J.-Edmond Roy, membre de la Société Royale du Canada.

Nos remerciements à l'auteur pour l'envoi d'une copie de ce beau travail historique.

## Bulletin des sommaires

LA REVUE CANADIENNE, livraison de septembre 1895. *Sommaire*: La fille du martyr, d'après Albert Baur (gravure).—Étude sur cette œuvre et son auteur: Eug. Aubert.—P.-A. de Gaspé, (étude littéraire): N. Degagné, Ptre.—Le sommeil: J.-H. Marlun.—"Pour la Patrie": Étude Bibliographique.—Chronique du mois.

LA REVUE NATIONALE, livraison de septembre 1895. *Sommaire*: Les Sept-Iles: A.-N. Monpetit.—Ethnographie mexicaine: Alphonse Gagnon.—Les patriotes du Nord: L.-O. David.—Un coin de rue, le dimanche à Montréal: J. Germano.—En Afrique (un duel): Un Ancien légionnaire.—Notre langue (poésie): W. Chapman.—Chants et Plaintes du matelots: F. de St-Maurice.—Souvenirs d'École militaire: Ch. des Ecorres.—L'Etranger (nouvelle): Adolphe Poisson.—Chronique: Arthur Buies.—Un accident: J.-D. Chartrand.—Les roses de Saadi (chanson): E. Lavigne.—Modes et Monde: Française.

LE NATURALISTE CANADIEN, livraison d'août 1895. *Sommaire*: L'abbé Provancher.—Formation du Saguenay.—Le suisse.—Dernières descriptions de feu l'abbé Provancher.—Bibliographie.—Supplément.

## ACTES OFFICIELS

## DÉPARTEMENT DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR, par un ordre en conseil en date du 27 juin dernier (1895), de détacher de la municipalité de l'Ancienne Lorette, comté de Québec, le territoire suivant, savoir: borné à l'ouest par la ligne seigneuriale qui sépare les seigneuries Gaudarville et Saint-Gabriel; au nord par les numéros du cadastre 277 et 265, de là allant au sud et se dirigeant vers l'est par le No 262 et la paroisse de Saint-Ambroise-de-la-Jeune-Lorette, à l'est par le No 237, de là allant vers l'ouest par le No 235, de là allant encore vers l'ouest et borné par les Nos 103 et 98, de là se dirigeant vers le sud et aboutissant aux Nos 104, 107, 108 et 113, formant une équerre se dirigeant vers le sud et aboutissant aux Nos 114 et 115, de là se continuant vers le sud, borné par les Nos 115 et 35, borné au sud par la paroisse de Sainte-Foye, dans le dit comté de Québec, et de l'ériger en municipalité scolaire distincte, sous le nom de "village de l'Ancienne-Lorette."

Cette érection devant prendre effet le premier juillet (1895).

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR, par un ordre en conseil en date du 27 juin dernier (1895), d'ériger en municipalité scolaire la nouvelle paroisse de Saint-Théophile, comté de Champlain, avec les mêmes limites qui lui sont assignées par la proclamation du 25 mars dernier 1895.

Cette érection devant prendre effet le 1er juillet 1895.

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR, par un ordre en conseil en date du 27 juin dernier (1895), de nommer le révérend W.-I. Shaw, L. L. D., membre du bureau des commissaires d'écoles protestants de la cité de Montréal.

Il a plu à Son Honneur le LIEUTENANT-GOUVERNEUR, par un ordre en conseil en date du 29 juin dernier (1895), de détacher de la municipalité scolaire de la paroisse de Saint-Zotique, dans le comté de Soulanges, tout le territoire formant la municipalité rurale du village de Saint-Zotique, tel que décrit dans la proclamation du 9 novembre 1853, et aussi les lots Nos. 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8 et 9, du cadastre de la dite paroisse Saint-Zotique, et d'ériger les dits lots et le dit village en municipalité scolaire, sous le nom de "village du Côteau Landing," dans le comté de Soulanges.

Cette érection devant prendre effet le 1er juillet (1895).